

## La Doctora Cordero y su "Jurel Tipo Salmón"

Wellington Rojas Valdebenito

Cualquiera de sus opiniones causa más de un escozor en los oídos chilenos, acostumbrado a escuchar sólo lo que nos conviene. No en vano sus apariciones televisivas le han provocado más de un problema, pero en fin, ahí está su opinión franca, sin aspaviento, sólo destinada a tratar de enfrentar nuestra realidad en su totalidad, con todas nuestras taras y virtudes, elementos que no están para nada claros en esta larga geografía que aspira a entrar a la modernidad en lo económico, pero poseedora de una mentalidad digna del medievo. La doctora Cordero ha titulado sus páginas como Mapa de la Extrema Lecura Chilena y le ha puesto el certero título de Jurel tipo Salmón (Editorial Grijalbo, Santiago, 1998). Su autora no necesita presentación alguna y sólo diremos que se trata de la psiquiatra María Luisa Cordero.

En el capítulo La Iglesia Chilena Adentro del Dormitorio, leemos una realidad a toda prueba: "vemos que en nuestro país la Iglesia interfiere hasta en los más mínimos hechos de la vida cotidiana, tanto abierta como solapadamente. Mi opinión es que Cristo no vino a predicar el Evangelio para que los curas se metan en la cama de las personas. No es ministerio de la Iglesia estar involucrada en la sexualidad de sus feligreses. Sólo utilizaré este punto de la sexualidad como un ejemplo de intromisión inaceptable. La Iglesia hace mal cuando se opone al uso del preservativo, sobre todo cuando el preservativo es el intento más inmediato para detener la plaga más atroz del siglo que es el SIDA. El SIDA es un problema de salud pública y no de moral confesional".

La autora se refiere a nuestro Jefe de Estado como "El Pragmático Administrador" y agrega: "Si nuestro actual Presidente fuera mi paciente, diría que es un paciente tremendamente lomo, carente de toda gracia, muy inhibido y bloqueado. No me atrevería a decir que es un hombre muy racional, sino más bien concreto. En él pareciera darse cierta atrofia del área del lenguaje, donde se encuentra el pensamiento y la capacidad de abstracción. Frei tiene problemas con las áreas más abstractas del lenguaje y, por lo tanto, con la capacidad de imaginar. De su padre heredó sólo la nariz y el apellido, pero casi nada de la brillantez de Frei Montalva. Frei hijo es un tecnócrata sin grandes pretensiones intelectuales. No me lo imagino como un gran lector, jamás le he escuchado citar algún libro. Tampoco le he escuchado decir nada espontáneo ni gracioso. La reacción de Frei y su discurso frente a la detención de Pinochet en Londres, lo muestra en toda su esencia. Presentó un proyecto para modificar la Constitución del 80, con la intención de terminar con la vergonzosa institución de los Senadores Designados. Hoy vemos que le faltan palabras en su escueto discurso para defender no sólo a un senador designado sino vitalicio y ex-dictador. Por lo tanto, Frei Ruiz-Tagle representa la falta de consistencia en el actuar, vale decir, nuestro conocido doble estándar".

En otros párrafos la autora reconoce la reinserción del mundo castrense en nuestra sociedad. Sin embargo, plantea que ellos deberían realizar ciertas labores dentro de la sociedad como reparar hospitales o pintar plazas en vez de "de las marchas y rituales estereotipados y esquizofrénicos a los que están habituados".

La Doctora Cordero nos hace dar otra mirada a nuestras instituciones, personajes y costumbres. Sus opiniones remecen lo más profundo del alma nacional. Su voz es una alerta en un país oscuro y mediocre. Si no existiera habría que inventarla.

La Oveja, Lencina, 2-V-1999 p 4.

AAF 5528

# La doctora Cordero y su jurel tipo salmón [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

La doctora Cordero y su jurel tipo salmón [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile